

# いこもの風

瀬戸内町立伊子茂小・中学校 児童生徒数							総計	令和4年 1月24日現在
小1	小2	小3	小5	中1	中2	中3	24名	
1	2	3	2	8	2	6		

【1月号】 令和4年1月24日発行 伊子茂小・中学校 TEL 76-0018

## 大切な言葉 「青雲の志」 「時を守り 場を清め 礼を正す」

校長 櫻井 登

「青雲の志」は本校の合い言葉で、「時を守り 場を清め 礼を正す」は本校の一事徹底事項として設定しています。今回の全校朝会では、この2つについて話をしました。



「青雲の志」は、“何事にも高い理想をかかげ、清い心で、粘り強く取り組んでいく強い意志をもつ”という意味があります。人間は、どのような志を抱いたかで、その後の生き方が決まります。それは、人生の節目に繋がります。

私は、書き初め大会の時に毎回、1年の抱負を掲げます。3月に退職する私にとって、人生の節目になることから、今年の抱負をこの「青雲の志」に決めました。伊子茂小中学校に赴任してきた意味をひしひしと感じます。また、中学3年生にとっても今春が大きな節目で、大いに関係することではないでしょうか。澄み切った空のような志を抱いていきたいものですね。

「時を守り 場を清め 礼を正す」は、哲学者であり、教育者である森信三先生(明治29年～平成4年)の有名な教えです。本校では、この教えに沿って、2週間ごとに生徒指導委員会で、具体的な行動目標を立てて一事徹底事項としています。

「時を守り」は、相手を尊重することにつながります。時間は自分だけのものではありません。約束の時間に遅れることは、相手の時間を奪っていることと同じです。

「場を清め」は、おもに、“清掃”ですが、“やられる清掃”なら何も考えずに上辺の掃除をしていることになりません。そうではなく、清掃を通じて問題点などに気づくことが重要なのです。5K(謙虚・気づき・感動・感謝・素直な心)を磨くということなのです。

「礼を正す」は、基本的には“あいさつ”と“返事”です。“おはようございます”等のあいさつは、友だちの心に栄養をあげることができます。“はい”という返事は、“あなたの話を聞くよ。あなたを認めているよ!”というサインになります。また、元気に“はいっ”と言うと、気持ちがひきまします。「礼」は、礼儀の礼でもあり、相手の立場になって考え、相手が嬉しいと思う言動を心がけることでもあります。

今回、「青雲の志」と「時を守り 場を清め 礼を正す」をこの時期に再度、話したのは、今、学校で学んでいることは、学校に在籍しているときだけのことではなく、将来、社会人として身につけておくべきことだからです。是非、一人一人がこの2つのことを意識しながら生活し、将来に繋がってほしいと思います。

## 保健学習 (小学1・2年生)

12月の小学1・2年生の授業で、養護教諭の高〇先生が、「せいけつなからだ」についての授業を行いました。「手をきれいにするためには、どんな手洗いをしたらいいのかな。」というめあてです。子どもたちは、手洗いBOXの実験で洗い残しを確認した後に、下の6つの手洗いポーズを学習しました。  
①おねがい②カメ③お山④おおかみ⑤バイク⑥つかまえた!



「手の甲をかめさんポーズでがんばりたい」や「親指の汚れが落ちにくかったから、バイクポーズで頑張りたい」等の感想を書いていました。

## 雑草・雑木捨て場の整備作業

12月17日に学校の山手側にある刈り払った草や木等を処分する穴を伊東組様にボランティアで、整備していただきました。ありがとうございました。



## 書き初め大会

1月17日は、古仁屋高校から書道の有〇〇子先生を講師招聘しての書き初め大会でした。

とめ・はね・はらい等の基本を教えていただいた後に、各教室に別れて行いました。

子どもたちは、それぞれが選んだ「温故知新」や「雲外蒼天」、「意思堅固」等の今年の抱負を真剣に書いていました。あっという間の2時間でした。



## 受賞おめでとう



小学1年生の中〇〇くんが、「未来に残そう 青い海・海上保安庁 図画コンクール」で、**優秀賞**を受賞しました。

## 2月の主な行事



- 3日(木) スクールカウンセラー永〇先生来校
- 4日(金) 学校保健委員会, 家庭教育学級
- 15日(火) PTA保護者会
- 18日(金) 中: 学年末テスト(～22日(火))
- 18日(金) PTA役員会
- 28日(月) 第3回学校評議員会